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Мой папа - мой пример и мой жизненный ориентир 

 

 Мне хочется рассказать о человеке интересной судьбы, о своем папе 

Бутенко Василии Петровиче, Почётном гражданине Кемеровской области, 

жителе города   Берёзовского. Познакомить с делом всей его жизни – 

работой среди людей и для людей, знании проблем и умении решать их, 

давать нужные советы и оказывать помощь в трудную минуту.  Только такой 

человек, который заботится о развитии подрастающего поколения, 

стремится создавать традиции, организовывать праздники и изменять 

положение дел в лучшую сторону, может по-настоящему любить свою землю 

и гордиться тем, что он на ней живёт. Знать замечательных людей Кузбасса 

нужно всем молодым людям, так как человек, не знающий своего прошлого, 

не будет знать настоящего. 

 Бутенко Василий Петрович родился 16 июня 1943 года на Украине в 

Полтавской области. 

 В 1953 году мать Василия Петровича согласилась на переезд в 

Кемеровскую область. Стоял апрель, на Украине уже всё цвело, а тут снег, 

холодина и первое разочарование. Мать долго плакала, никак не могла 

привыкнуть к такой перемене, но проходило время, семья стала обживаться 

на новом месте, дети пошли учиться в Барзасскую школу. В воспитании 

большую роль играл огромных размеров огород. Каждому выделялась 

территория для посадки и копки картофеля. Дети старались выполнить 

поручения родителей в назначенный срок, знали, что работа будет 

обязательно проверена, поэтому выполняли задания всегда хорошо, а 

родители хвалили их и были ими довольны.  

 Окончив школу, мой папа поступил в техническое училище города 

Кемерово, затем служил в армии. После армии женился и поехал к своим 



родителям в деревню Успенку, куда они перебрались к тому времени. В 

Успенке год работал учителем в школе. Потом возглавлял в леспромхозе 

мастерский участок по заготовке леса, на котором было пять 

малокомплектных бригад. С обязанностями справлялся неплохо, 

руководство города заметило его организаторские способности и 

добросовестное отношение к порученному делу.  Состоялась беседа с 

председателем горисполкома о том, что партийная организация 

рекомендует его на должность председателя исполкома Успенского 

сельского Совета и на очередных выборах Василия Петровича избрали 

депутатом сельского Совета и депутатом горсовета.   

 
Фото 1. Удостоверение депутата сельского Совета 

 

 Только на этой работе он понял, что не хлебом единым жив человек, 

что человеку нужна культура. Ему хотелось всегда что-то переменить в 

лучшую сторону.  Когда работал на лесоучастке, навёл порядок по 

безопасности труда, быту лесорубов. Работая в сельсовете, добился, чтобы в 

Успенку из города Берёзовского ходил автобус; отремонтировали 

библиотеку и клуб; построили баню; стали делать тротуары.  Старался 

оправдать доверие людей. Председателем исполкома проработал два года.  

Горком КПСС направил Василия Петровича на учёбу в Новосибирскую 

высшую партийную школу. Учился четыре года. После окончания школы был 

направлен работать в Берёзовском горкоме КПСС. Год работал 

инструктором, год – заместителем заведующего идеологическим отделом. 

Потом утвердили заведующим организационным отделом.  А после избрали 

секретарём горкома. 

Когда Василий Петрович стал секретарём горкома, его больше всего 

волновал вопрос уклада жизни горожан.  Город строился на новом месте, 

приезжали люди.  Кто они, что их объединит?  Пьянство и преступность были 

и тогда.  Что противопоставить этому злу? Как обезопасить население 



города?  Вот тут-то и проявились его лидерские качества: способность 

соединять личное и общественное, уметь видеть проблему целиком, 

стараться её решить. Он стал проводником и хранителем исторических 

событий в развитии Кузбасса.  Под руководством Василия Петровича в 

городе были созданы народные дружины, открыты спортивные секции при 

Дворцах культуры, стали создаваться танцевальные коллективы, вокально-

инструментальные ансамбли, проводиться смотры художественной 

самодеятельности трудовых и учебных коллективов. Наши танцевальные 

коллективы известны и за пределами России.  

 
 Фото 2. Встреча артистов               Фото 3.Народный артист СССР И.Кобзон 

       Московского театра сатиры              в ДК Шахтеров г. Березовский 

 

 Когда моему папе задавали вопрос: «За что Вам присвоили звание 

«Почётный гражданин Кемеровской области?». Он отвечал: «Я не стремился 

к каким-то наградам. Мне просто было интересно работать и, наверное, это 

было заметно. Вот и наградили. Рад тому, что мне доверяют работу среди 

людей, что могу приносить какую-то пользу обществу, в том числе и на 

политическом поприще, работая секретарём местного отделения партии 

«Единая Россия». Убеждений своих не менял.  Работаю среди людей и для 

людей, как и раньше.»  Василий Петрович за годы своей жизни был 

награжден большим количеством грамот и благодарностей за развитие 

хореографического искусства Кузбасса, за социальные программы 

Российско-Европейского Фонда (Великобритания) и другие.  Только с 1997 

года по 2013 год их - 82.  



 
Фото 4. Награды Бутенко Василия Петровича 

 

 Кроме этого Василию Петровичу присвоено почётное звание «Лауреат 

премии Кузбасса», он награждён медалями:  «За особый вклад в развитие 

Кузбасса» 3-ей и 2-ой степеней; «За служение Кузбассу»;  «60 ,65  и 70 лет 

Кемеровской области»; нагрудными знаками: «За службу России»,  « За 

заслуги перед городом», «За содействие МВД», «За участие  во 

Всероссийской  переписи населения 2002 года»,  юбилейный знак от Совета 

депутатов.  Золотыми именными часами Губернатора КО А.Г. Тулеева. При 

вручении звания «Почетный гражданин Кемеровской области», губернатор 

сказал: «Ты – молодец!  Ты справился!».  

 
Фото 5. Вручение памятной ленты и присвоение  звания 

«Почетный гражданин Кемеровской области» 

 

 По наградам можно судить о многогранности личности Василия 

Петровича. Он всегда был на переднем плане в гуще событий не только 



города, но и всего Кузбасса.  С 1997 года до 2015 года работал в 

Администрации Березовского городского округа в должности первого 

заместителя главы города, а с 2006 года – советник главы города.  

 
Фото 6. Бутенко Василий Петрович, первый заместитель главы города Березовского 

 

 Трудовой стаж Василия Петровича составил 57 лет. В одном из своих 

интервью газете «Мой  город» Василий Петрович сказал : «Я доволен своей 

судьбой и накрепко привязан к судьбе Кузбасса, так как получил сильную 

закалку среди людей шахтерского края , героического Кузбасса». 

Судьба моего папы- это судьба человека, вносящего большой вклад в 

патриотическое воспитание нашего общества и считающего, что всё 

закладывается в семье – и хорошее, и плохое. Хорошее воспитание в семье 

даст замечательных граждан.  Он получил от родителей добросовестность и 

упорство в любом деле. С 16 лет начал трудовую деятельность, которую   

продолжал до конца своей жизни.  

Образ моего папы стал для меня образцом. Я смело могу сказать, что 

жизнь свою он прожил не зря! 

Этой работой я хотела продемонстрировать, что успех - не слепая удача, 

а честное отношение к любой работе, людям и к самому себе.  Пусть мой 

папа не имеет всероссийской и мировой славы, но для меня он является 

одним из самых великих и значимых людей! 

К сожалению, 1 ноября 2015 года он ушел из жизни, но мы помним и 

храним память о нем, память о его делах и трудах живет в сердцах 

родственников, его друзей и жителей нашего города.  

Что же касаемо моей профессиональной деятельности,здесь хотелось 

бы сказать , что каждый человек волен в выборе своей профессии, в моем 

случае огромную роль сыграл пример близких людей, мой папа, так уж 

сложилось в его жизни, практиковал преподавание таких дисциплин как 

Обществознание и Политология, старшая сестра моего папы и моя мама так 



же были преподавателями Истории и Обществознания  И я совсем не жалею 

об этом, что  Техникум – это моя жизнь. Вот уже 15 лет работаю 

преподавателем социально-экономических дисциплин в ГПОУ «Березовский 

политехнический техникум».Я преподаватель  высшей  квалификационной 

категории, призер городских, областных и российских   конкурсов, имею 

Почетные грамоты и Благодарности за добросовестную работу, за 

творческие проекты, за пропаганду педагогических инноваций, за активную 

жизненную позицию. Педагог, безусловно, должен обладать высокой 

гражданской ответственностью и социальной активностью и на личном 

примере воспитывать эти качества в детях.Я постараюсь дать моим 

студентам «крылья», чтобы из них выросли свободные, сильные, уверенные 

в себе и своих силах люди. 

  


